

Accueil » Genève » article

Les SIG vont investir massivement dans l'éolien

Paru le Vendredi 03 Juillet 2009

PHILIPPE BACH



ÉNERGIE - Avec un partenaire, les Services industriels genevois veulent réaliser sept parcs éoliens sur la crête du Jura. Coût du projet: 300 millions de francs.

L'accord a été conclu mercredi entre les Services industriels genevois (SIG) et l'entreprise tessinoise RenInvest. La régie publique genevoise va investir quelque 300 millions de francs de concert avec ce partenaire tessinois dans sept parcs éoliens situés sur la crête jurassienne1.

Les projets ainsi financés représentent un total de septante éoliennes. De quoi produire environ 240 GWh par an représentant la consommation de 70 000 ménages genevois. Ce qui ferait des SIG le plus gros producteur d'énergie éolienne du pays: les sept sites représentent le quart du potentiel éolien suisse! Il s'agit de projets d'ores et déjà relativement avancés au niveau des études et des négociations avec les municipalités concernées, relève Claudio Zanini, le directeur de RenInvest, le partenaire des SIG dans cette opération.

Sur chacun des sept sites de production, une société anonyme sera créée. La régie publique détiendra 70% du capital et l'entreprise privée 30%. RenInvest dispose du savoir-faire pour réaliser ces opérations et exploiter ces sites; SIG de son côté met dans la corbeille ses compétences au niveau de la production et de l'acheminement électrique.

Davantage d'autonomie

Pour l'instant, les SIG produisent grosso modo un quart de l'électricité consommée par les Genevois. Si tout se passe comme prévu, la première des septante éoliennes sera opérationnelle dès 2011 et l'ensemble du projet sera en production à l'horizon 2015. Ce qui accroîtra de 7% la part de l'autoproduction réalisée par l'entreprise. Les plans stratégiques de cette dernière visent également à la mise en service de la centrale chaleur-force du Lignon à la même échéance. Soit un surcroît de 10% d'énergie autoproduite, pour un total de 42% du courant consommé par les Genevois.

Deux autres projets à plus long terme - horizon 2025 - prévoient la réalisation d'un barrage sur le Rhône à Conflan ainsi que de nouveaux investissements dans l'éolien, mais sur sol français, dans la région genevoise. Le but étant de passer à 50% d'électricité produite par les SIG.

Facture importante

L'investissement de la première étape représente 300 millions de francs, soit deux à trois ans de cash flow de la régie publique. Cette dernière va également puiser dans une soulte (une rétrocession financière liée à la fusion d'EOS, dans laquelle elle est partie prenante, avec Atel, au sein de la nouvelle compagnie d'Alpiq). Environ 60 millions de francs seront puisés dans ce pot.

L'occasion pour André Hurter, directeur des SIG, de plaider pour que la marge bénéficiaire de l'entreprise ne soit pas rognée afin de garantir cette marge d'autofinancement. En clair: le Conseil d'Etat est invité à ne pas baisser les tarifs du courant à Genève comme légalement il en a le droit. «Si, pour des motifs de relance économique par exemple, il décidait de procéder de la sorte, cela signifierait que nous devrions nous endetter», explique M. Hurter. En revanche il n'est pas en souci pour le rachat de ce courant «vert». Celui-ci est garanti au prix de 20 centimes le kilowattheure par Swissgrid - l'exploitant du réseau de distribution au niveau suisse - pendant quatre ans, puis au prix de 17 centimes. |

Note : 1Soit à Tramelan, Schwängimatt, Moutier, Grandsonnaz, Boveresse, Romont et Ronde Noire.

Commentaires

Les SIG vont investir massivement dans l'éolien | S'identifier ou créer un nouveau compte | 0 Commentaires

Affichage Par discussions Ordre Le plus ancien d'abord

Les commentaires appartiennent à leur auteur.

Ils ne représentent pas forcément les opinions du Courrier.

Faire un don

Pour des médias indépendants...

En faisant un don pour cet article, vous participez au maintien de notre indépendance.

Le Courrier n'a pas de capital, mais il a une richesse, ses lecteurs.

Si vous souhaitez faire un don en Euro, vous pouvez vous rendre sur notre page Dons.

Votre boîte à outils



Agrandissez le texte des sous articles

Publicité

09

12-22 août 2009
festival des arts vivants
Nyon
25^e édition **far**

YOUNGSOON CHO JAQUET	Champignons 12-13.08
LES TOP MODESTES	Larme à gauche 12-15.08
EVA MEYER-KELLER	Schattenspiele 12.08
DUNKEL/HOMBERGER	Burleske 13-14.08
ANGKLUNG-DUO	Klung fou jungle-tour 14-15.08
PLASMA	Delirium 16.08
PETER RINDERKNECHT	Les petites bricoles 16-17.08
L'ALAKRAN	Kairos ... 17-18.08
LES MIMES CINGLÉS	Crac ! 18-19.08
MART KANGRO	Can't get no / ... 19-20.08
LAURA KALAUZ	Do what you see ... 19-20.08
CHICO/MATIJEVIC	I am 1984 20-22.08
COLLECTIF DE LA	Wasser, Wind und Stahl
DERNIÈRE TANGENTE	21-22.08

Règlement du concours *J'ai fait un beau voyage* en partenariat avec la librairies *Les Recyclables*



Ces articles sont mis à disposition sous un contrat Creative Commons.

LE COURRIER

» Présentation
» L'équipe
» Historique

» Charte
» Statuts NAC
» Membres

» Ass. lecteurs
» Architrave
» L'agenda

» Contacts
» Partenaires
» Tarifs annonces

LE COURRIER

» Abonnez-vous!
» Le coin des abonnés
» Nouvelles du Courrier

